
 
令和元年６月遠野市議会定例会一般質問 

質  問  者 質   問   の   要   旨 答弁者 

佐々木敦緒 議員 

（一問一答） 

１ 市道の改良及び補修工事の促進について 

 私の政務活動における道路現況調査において、危険と感じられる市 

道が散見された。計画的に改良や補修工事を促進することが必要と考 

える、市長の見解を伺う。 

 (1) 道路パトロール報告からの現状把握について 

 (2) 危険性があると認識される市道の対応について 

 (3) 安全安心の道路整備促進の意向について 

 (4) 生命・財産を守る道路の改良及び補修工事等整備の促進が切迫した 

課題と思うが、見解を伺う。 

２ 旧遠野高等学校情報ビジネス校跡地の活用見込みについて 

 旧遠野高等学校情報ビジネス校跡地の活用が進まないが、進捗状況 

を伺う。 

 (1) 旧遠野高等学校情報ビジネス校跡地の利用計画と進捗状況を伺う。 

 (2) 今までの岩手県との交渉内容と状況について伺う。 

 (3) 健康増進やふれあいの場、屋内スポーツ場として体育館を先駆けて 

整備し、市民に貸し出すことも活用の一つと思うが、市長の見解を伺 

う。 

 (4) 旧情報ビジネス校校舎跡地をモダンなマンション風市営住宅に生 

まれ変わらせ、宮守町活性化の核としてはと考えるが、市長の考えを 

伺う。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

菊池 美也 議員 

（一問一答） 

１ 男女共同参画社会の推進について 

  男女共同参画を推進するにあたり、遠野市において課題となってい

ることは何か。 

  今後その課題を市民とともに解決に導くにあたり、市長の考え方

と、具体的な方策について伺う。 

(1) 本市における男女共同参画・女性活躍の現状をどのように分析し、

克服すべき課題をどのように認識しているのか。 

(2) 男女共同参画社会の実現に向けて、具体的に何をどのように推進し

ていくのか、今後の方向性は。 

２ 「遠野市における部活動の在り方に関する方針」について 

 (1) 方針を策定したことによって期待される効果は。 

 (2) 本市の実情を踏まえ、全体を練り直す考えは。 

 (3) 策定の趣旨を周知する必要性について 

３ 電力の自由化における契約内容の見直しによる歳出の削減について 

 (1) 電力会社との契約状況と庁舎や市が所有する施設の年間電気使用 

料は。 

 (2) 新電力への契約変更による、電気料削減の見込みは。検討したこと 

はあるのか。 

 (3) 他の自治体では、電力自由化による新電力の導入で経費削減を実現 

しているケースがある。新電力導入について、市長の考えを伺う。 
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教育長 

 

 

 

市 長 

 

小松 正真 議員 

（一問一答） 

１ 一般社団法人遠野ふるさと公社について 

(1) 平成 30 年度実績について 

 (2) 経営３か年計画の検証について    

 (3) 次の経営改善計画について 

 (4) 遠野ふるさと公社の役員の責任について 

市 長 

佐々木恵美子議員 

（一括質問） 

１ 遠野ハートフルプラン 2018 について 

(1) 生活支援ハウス事業の現状と課題について 

 (2) 生活ニーズに応じたサービス提供までの体制づくりについて 

 (3) 計画策定して１年。検証を伺う。 

 (4) 次期遠野ハートフルプランについて 

市 長 



小林 立栄 議員 

（一問一答） 

１ 地方創生の継続的で大胆な実行を 

 「遠野スタイル創造・発展総合戦略」が最終年を迎えている。これ

までの取組、今後の展望について伺う 

  (1) これまでの取組の評価 

  (2) 総人口・年齢３区分別人口の現状 

  (3) 少子化対策 

  (4) 就職氷河期世代への支援 

  (5) テレワークの現状とワーケーションの受入れ 

  (6) 馬資源の活用 

  (7) とおののもの・こころ海外経済交流プロジェクト 

  (8) 『遠野物語』発刊 110 周年 

(9) 次期「遠野スタイル創造・発展総合戦略」 

(1)～(9) 

市 長 

(8) 

市長・ 

 教育長 

菊池巳喜男 議員 

（一問一答） 

１ 遠野ふるさと公社の活性化について 

(1) 経営改革３か年計画の実績と現状についてどのように捉えてい 

るのか。 

  (2) これからの運営と活性化をいかに向上していくのか。 

２ 遠野の景観に係る取組と災害対策について 

  (1) 市内の各種工事に伴う、景観との関わりに問題点はないのか。 

(2) 各種工事と災害に関わる対策は十分果たせているのか。 

市 長 

 

 

 

市 長 

新田 勝見 議員 

（一問一答） 

１ 遠野の教育について 

 (1) 地域教育協議会の役割について 

 (2) 学校教育の課題について 

 (3) 複式学級はなくすことはできないか。 

２ 遠野ふるさと公社について 

 (1) 今後の遠野ふるさと村について 

３ 遠野早池峰ふるさと学校について 

 (1)遠野らしい交流拠点としての役割と継続について 

教育長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

瀧本 孝一 議員 

（一問一答） 

１ 小さな拠点づくりについて 

 (1) 過去のカントリーパーク構想や、市民センター構想の実績等の検証 

などについて。 

(2) なぜ今、地区センターを小さな拠点にしなければならないかの背景 

や、市民への周知について 

(3) 住民自立型地域づくり意識の醸成について 

(4) 自治会や地連協、行政との関わりについて 

(5) 指定管理者制度への方向性について 

(6) 地域おこし協力隊の活用について 

２ 高齢者先進安全自動車購入補助金制度創設について 

(1) 昨今の高齢者が関与する悲惨な交通事故の認識について 

(2) 最近の多様な安全装置の搭載された自動車の認識や評価について 

(3) 交通弱者対策としての、高齢者等への安全装置付き自動車購入補助 

金制度創設の必要性について 

３ 農地集積について 

 (1) 市内農地集積の現状について 

 (2) 営農組織を持たない地域の現状・実態について 

 (3) 担い手の発掘や育成について 

 (4) 農地集積の今後の見通しと課題について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

農業委員会 

会  長 

佐々木大三郎議員 

（一問一答） 

１ 財政状況と今後の対応策について 

 総務省から示された財政状況や本市の第三次健全５か年計画の実 

績値から抜本的な改善策が必要であると考えるが。 

(1) 財政状況は健全であると言えるか。 

 (2) 第三次健全財政５か年計画の目標と実績値について 

 (3) 平成 29年度事業の「地域経済の振興と雇用の確保」の効果につい 

  て 

 (4) 中心市街地活性化策の実績と効果について 

 (5) これまで取り組んできた大型プロジェクトの実績効果について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 



２ 遠野東工業団地の整備について 

   工事の進捗状況と諸課題の解決に向けた対応状況はどのようにな 

っているか。 

 (1) 工事は計画通りに進んでいるか。 

 (2) 誘致企業との立地交渉は順調か。 

 (3) 本市内企業からの求人に対する充足率が低い原因は何か。 

 (4) 子育て支援住宅のその後の取組状況は。 

市 長 

 



 


